



La inversión en este proyecto del Ministerio asciende a 2,3 millones de euros

Antonio Serrano inaugura el Camino Natural del Ebro

- Con 1.280 kilómetros se convierte en el de mayor longitud de los que forman parte de la Red de Itinerarios y Caminos Naturales del Estado

18 dic. 07.- El secretario general para el Territorio y la Biodiversidad del Ministerio de Medio Ambiente, Antonio Serrano, ha inaugurado hoy el Camino Natural del Ebro GR 99, que con 1.280 kilómetros se convierte en el de mayor longitud de los que forman parte de la Red de Itinerarios y Caminos Naturales del Estado. La inversión en este proyecto asciende a 2,3 millones de euros.

El Programa de Caminos Naturales que impulsa el Ministerio de Medio Ambiente mediante la recuperación de itinerarios históricos, vías pecuarias, senderos de ribera, infraestructuras de transporte en desuso, etc., persigue facilitar el acceso de la población al entorno natural, disponer de una red de itinerarios conectados de gran longitud que realmente articulen el territorio de forma equilibrada y sostenible, promover con su uso la educación, la movilidad no motorizada, la calidad de vida y la salud de la población, así como mantener y conservar los recursos patrimoniales y culturales existentes.

En esta línea, el Camino Natural del Ebro permite crear una infraestructura apta para el ocio, turismo, deporte y educación, poniendo en valor un importante patrimonio ambiental, cultural y social. Se trata de un proyecto del Ministerio de Medio Ambiente en el que ha realizado un importante esfuerzo la Confederación Hidrográfica del Ebro.

El carácter pluri-regional del recorrido del Ebro constituye un atractivo en sí mismo como reflejo de una variedad de paisajes y tradiciones. Además, éste es uno de los primeros senderos que se realizan en colaboración entre varias Federaciones de Montañismo, en concreto 7 (cántabra, castellano-leonesa, vasca, riojana, navarra, aragonesa y catalana), bajo la coordinación de la Federación Española de Deportes de Montaña y Escalada.



Nota de prensa

Asimismo, permite enlazar numerosos caminos y estructurar la red senderista de la mitad norte peninsular y del Mediterráneo. Más de un centenar de ayuntamientos, nueve provincias y siete gobiernos autonómicos (Cantabria, Castilla-León, La Rioja, País Vasco, Navarra, Aragón y Cataluña) colaboran en el proyecto.

El recorrido se estructura en 42 etapas y un total de 59 tramos. El diseño de las etapas se ha realizado para que empiecen y terminen en núcleos de población con capacidad de ofrecer los servicios necesarios para el usuario del camino.

La etapa media tiene una longitud de unos 23 kilómetros. La más larga tiene 34,2 kilómetros entre San Adrián y Milagro, viniendo inmediatamente después por su longitud las que discurren entre Milagro y Tudela (34 kms), Escatrón y Chiprana (32,8 kms.), Mequinenza y Fayón (32,1 kms.) y entre Gallur y Alagón (32,1 kms.). A excepción de las dos primeras, en Navarra, el resto de las citadas se encuentran en la Comunidad de Aragón.

Por el contrario las etapas más cortas apenas llegan a los 10 kms., existiendo varias de ellas como la que va desde Baños de Ebro a Cenicero y desde Chiprana a Caspe que ni tan siguiera alcanzan esta longitud.

Desde el inicio de la actual legislatura, el Ministerio de Medio Ambiente ha impulsado el Programa de Caminos Naturales y ha presentado a las Comunidades Autónomas un ambicioso programa nacional de itinerarios naturales. Está firmando convenios o protocolos de colaboración con distintas administraciones e instituciones, para que de forma simultánea a las inversiones destinadas al acondicionamiento de los caminos se pongan en marcha actuaciones de promoción socioeconómica que faciliten un desarrollo rural sostenible.